

FÉDÉRATION DU BTP DE LA LOIRE : LES VŒUX DU PRÉSIDENT THIERRY VIDONNE

« Tout d'abord, je vous souhaite mes Vœux de Bonne Santé (il en faut) et de Bonheur pour vous, chefs d'entreprises du BTP, ainsi qu'à vos proches.

Je souhaite que vous puissiez profiter de cette belle activité **pour remonter vos prix et ainsi restaurer et consolider la marge de vos entreprises. C'est nécessaire et vital même, pour affronter des lendemains qui peuvent être difficiles. C'est une année 2018 très contrastée qui se termine avec :**

- une reprise de l'investissement public (nos efforts auprès des maîtres d'ouvrages publics semblent porter leurs fruits) ;
- de beaux projets, du nord au sud du département (Foch Sully, Steel, la 3^e ligne de tramway...), sur lesquels nous avons œuvré pour que les entreprises ligériennes soient bien présentes ;
- des volumes d'activité importants.

Cependant nous assistons à :

- un ralentissement en fin d'année dans un contexte législatif nettement moins favorable ;
- et des marges toujours insuffisantes pour pérenniser nos entreprises.

La fin de l'année 2018 a aussi été marquée par le mouvement des « gilets jaunes ».

Cet épisode douloureux, qui n'est pas terminé, a déchiré notre pays et montré tout le risque pour un État démocratique s'il se coupe de ses corps intermédiaires.



Les corps intermédiaires et leurs composantes, comme les organisations syndicales représentatives des employeurs et des salariés, sont un rempart contre la fracture territoriale et la fracture sociale. Leur rôle, inscrit dans l'histoire de notre République, est d'apporter un éclairage concret et de terrain à ceux qui doivent prendre les décisions. Ils empêchent qu'un abyme se creuse entre la Présidence de la République et son exécutif d'une part, et le peuple français d'autre part. Il est temps d'en finir avec des mesures prises sans aucune concertation, sans aucune écoute. Depuis 1867, année de sa création, la Fédération du Bâ-

timent et des Travaux Publics de la Loire a toujours contribué à faire avancer le progrès social et à faire entendre sa voix pour défendre ses entreprises et sa filière. Nous sommes sur le territoire, et en France, la première organisation représentative des entrepreneurs et artisans du BTP.

Aussi, dans cette tourmente, nous avons appelé l'État à un retour à la sécurité des biens et personnes et, avec le sens des responsabilités, nous avons joué le jeu de l'apaisement, notre pays en a bien besoin.

Nous ne sommes pas un syndicat poujadiste. Ensuite, nous avons continué avec force et détermination à porter des idées et défendre

la profession et nous avons obtenu de belles victoires :

- **tout d'abord, la suppression de la hausse de la fiscalité sur le carburant et la mesure sur le Gasoil Non Routier (maintien de la fiscalité réduite dont bénéficie le GNR) ;**

- **ensuite, la défiscalisation des heures supplémentaires**, qui va permettre de redonner du pouvoir d'achat à nos compagnons. Cette mesure donne encore plus de sens à l'augmentation du contingent d'heures supplémentaires que nous avons obtenu, passant de 180 à 300 heures dans le Bâtiment ;

- **enfin, le retour de l'éligibilité au CITE à 15 % du remplacement des fenêtres à simple vitrage dès le 1^{er} janvier 2019 a démontré toute la force de l'action syndicale de notre organisation.** Notre Fédération de la Loire a contribué à cette belle victoire, puisque les députés ligériens ont, à notre demande, très majoritairement soutenu cette mesure.

Cela démontre une nouvelle fois que votre syndicat, la Fédération Française du Bâtiment, et notre Fédération BTP Loire, au-delà des services et du soutien qu'il se doit de vous apporter, sont des outils puissants pour défendre notre profession.

Je vous renouvelle tous mes vœux en vous remerciant de votre soutien, de votre fidélité et de votre engagement.»

Thierry VIDONNE
Président